

*A History of the Dollar*, par Arthur Nussbaum. Un vol., 8 po. x 5½, relié, 308 pages. — Oxford University Press, 480, University Avenue, Toronto 2, 1957. (\$5.75)

Camille Martin

Volume 34, numéro 4, janvier–mars 1959

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1001446ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1001446ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

HEC Montréal

ISSN

0001-771X (imprimé)

1710-3991 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

Martin, C. (1959). Compte rendu de [*A History of the Dollar*, par Arthur Nussbaum. Un vol., 8 po. x 5½, relié, 308 pages. — Oxford University Press, 480, University Avenue, Toronto 2, 1957. (\$5.75)]. *L'Actualité économique*, 34(4), 710–710. <https://doi.org/10.7202/1001446ar>

même que celui qui traite des relations extérieures de l'entreprise. Il semble que l'auteur se soit intéressé plus longuement à la comptabilité et à la statistique comme moyens d'information pour l'entreprise, ainsi qu'à l'utilité de la prévision économique pour la gestion de l'entreprise. Notons enfin que la nouvelle édition a été complètement refondue et mise à jour. Pour un compte rendu plus élaboré de l'ouvrage, on consultera la livraison d'avril-juin 1950 de cette revue.

Bernard Bonin

**A History of the Dollar**, par ARTHUR NUSSBAUM. Un vol., 8 po. × 5½, relié, 308 pages. — OXFORD UNIVERSITY PRESS, 480, University Avenue, Toronto 2, 1957. (\$5.75).

Cette histoire du dollar, qui est en fait l'histoire du système monétaire américain, n'est pas une histoire financière. Ainsi, par exemple, il n'y est pas question de taxes, de tarifs, de budgets de gouvernements, et très peu de système bancaire. Seul le dollar physique retient notre attention. C'est ainsi qu'il nous fait passer par les essais du système du troc des premiers temps de la colonie, les incursions des États dans le domaine monétaire, la fondation du système fédéral et le rôle d'hommes politiques, tels que Jefferson, Hamilton et Jackson, les problèmes inflationnistes soulevés par les *greenbacks* et le degré de confiance internationale dont ont joui les *yellowbacks*, le passage de l'étalon-or à l'étalon-argent et le développement du système de réserve fédéral, la politique monétaire de Franklin-D. Roosevelt et, le rôle international du dollar.

Ce dernier événement est probablement, dans l'opinion de l'auteur, le plus chargé de signification dans toute l'histoire du dollar. Il en est résulté une alliance monétaire des nations libres, qui ne serait pas le fait d'un impérialisme américain mais une évolution inévitable pour le plus grand bien de tous les pays en cause.

Par la force des choses, le dollar a été mêlé aux expériences et aux luttes qui ont accompagné la naissance de la démocratie. Son histoire réfléchit donc assez fidèlement celle des États-Unis. L'auteur partage l'opinion que l'histoire américaine offre peu de scènes aussi dramatiques qu'un grand nombre de celles qui ont marqué l'histoire du dollar.

Un ouvrage comme celui-là devrait intéresser un large public. Les économistes y trouveront de quoi aborder les problèmes monétaires sous un angle nouveau; les hommes politiques, une vue plus profonde de l'aspect financier de l'art de gouverner; les historiens, un riche butin; les numismates, des descriptions et des détails précieux; le simple lecteur, une meilleure compréhension de l'économie dans laquelle il évolue.

Camille Martin

**Water Resource Development. (The Economics of Project Evaluation)**, par OTTO ECKSTEIN. Un vol., 8½ po. × 5¾, relié, 300 pages.—S. J. REGINALD SAUNDERS AND COMPANY LIMITED, Toronto, 1958. (\$8.50).

Il y a plus de 150 ans que le gouvernement américain s'occupe de la régie des cours d'eau. Au cours du dix-neuvième siècle, le seul objectif était l'amélioration des voies navigables; depuis, il s'en est ajouté bien d'autres, tels l'irrigation, la